

México D.F., a 19 de febrero de 2008.

Diputada Ruth Zavaleta Salgado. Presidenta de la Mesa Directiva.

Entrevista concedida a los medios de comunicación, al término de la ceremonia de Izamiento de Bandera, con motivo del Día del Ejército Mexicano, en el Palacio Legislativo de San Lázaro.

PREGUNTA. Este acuerdo al que llamas, exactamente ¿de qué estaríamos hablando?

RESPUESTA. Estaríamos hablando de que el Ejército no tiene por qué arriesgarse a hacer tareas de combate al narcotráfico. El Ejército es un símbolo para nosotros los mexicanos, pero aparte siempre que hay coyunturas de desastre, de emergencia, siempre es un cuerpo que nosotros le tenemos mucha confianza, es una institución en la que los mexicanos en general la simbolizamos.

Entonces, en está tarea del combate al narcotráfico han salido muchas situaciones respecto a la deserción, respecto a circunstancias que se viven; no quisiéramos que pasara esto con esta institución, ¿no?

PREGUNTA. ¿Entonces es necesario abrir este debate?

RESPUESTA. Es necesario que haya un cuerpo especializado con recursos propios, con mucha especialización e inteligencia para el combate al crimen organizado. El Ejército debe de actuar, siempre y cuando, las instituciones sean rebasadas, digamos en



esa responsabilidad que tiene el Estado de brindar seguridad a los ciudadanos.

PREGUNTA. Había una propuesta de dar dieciocho meses para que los militares regresaran a sus cuarteles. ¿Sigue en pie esta propuesta, hay un plazo?

RESPUESTA. Bueno, yo no hablaría de plazos, más bien, yo creo que no debería estar participando en el combate al crimen organizado, sino seguirse manteniendo como una institución que participa en momentos coyunturales; pero debe existir un cuerpo especializado para el combate al narcotráfico, no es el Ejército por su origen y naturaleza lo más indicado que se le esté induciendo a hacer.

PREGUNTA. ¿Está en riesgo la imagen del Ejército al ocuparse de cosas que no le corresponden?

RESPUESTA. Desde mi punto de vista sí, como institución está en riesgo, precisamente, porque se vuelve vulnerable.

PREGUNTA, ¿Vulnerable, a qué?

RESPUESTA. Claro, porque vemos la deserción, vemos la situación de cómo se incrusta el crimen organizado en instituciones de combate al crimen, pues no creo que sean ajenos también en el Ejército a que puedan tener ese tipo situaciones de tentaciones.

Entonces, me parece importante que el Ejército se deba de preservar como una institución simbólica.

Muchas gracias.

-- 00000 --

